



夢限大 1月号

令和5年1月10日(火) NO. 11

あけましておめでとうございます!

新年あけましておめでとうございます。いよいよ2023年(令和5年)がスタートしました。短い期間でしたが、冬休みは充実したものになりましたか。冬休みの課題、部活、家での役割など、計画を立てて取り組み、成長することができたでしょうか。自分自身でふり返り、評価し、今後を生かしていきましょう。

さて、今年の年明けはどんな思いで迎えましたか。「一年の計は元旦にあり」という言葉をよく耳にしますが、みなさんは今年の目標は決めましたか。もしまだなら、ぜひ早いうちに決めましょう。できれば、できるだけ具体的に文字にして書き、自分はもちろん誰かの見えるところに貼っておきましょう。常に意識することで、真剣に考えた目標が心の支えになったり、自分を励ましてくれたりするものになります。そして、真剣に考えて決めた目標が今年の12月に達成できるように、1日1日を大切にしていきましょう。



<1年生の3学期=2年生の0学期>

3学期に登校する日を数えてみると、51日ありました。つまり、春休み明けの始業式の日、登校する日で数えて52日後には2年生になっていて、先輩になっているということです。3学期は、先輩になるための準備期間です。体育会以外では、行事で先輩の姿を見ることはできませんでしたが、日頃の委員会や部活動で、優しく接して下さったり、先頭に立って引っ張ったりする姿をたくさん見ていると思います。その先輩に自分たちになれるという自覚をもってこの3学期を過ごせば、さらに成長できると思います。3学期(2年生0学期)のみなさんの頑張りとお進歩を楽しみにしています。

<親しき仲にも…>

1月8日(日)に、私が前任の和氣中学校で担任していた生徒たちの「二十歳の集い」がありました。出席することはできなかったのですが、送られてきた写真には、中学校の頃からの仲間たちと笑顔で溢れていて、本当に楽しそうでした。

2学期の終業式で配布した前号の学年通信に、「人間関係も変化し、衝突することも増えました」と書きました。「行事を成功させたい」「みんなでいい結果を残したい」などの前向きな思いから、言動が強くなり過ぎてしまって起こる衝突のような、乗り越えるときさらに仲が深まったり、クラスの成長につながったりする良い衝突もたくさん増えました。しかし、友達の嫌がることを言ったり、人の筆箱や筆記用具を勝手に触ったりしたことが原因のトラブル、良くない衝突も2学期にはたくさん増えました。

“人の気持ちを考えて行動しよう”とクラスでも何度も話をしてきましたが、“友達だから大丈夫”なんて思っていないですか。いくら仲の良い友達でも互いに「礼儀」は必要です。礼儀正しさを身に付けられれば、高校に行っても、社会に出ても、きっと素敵な人間関係が築けるはず。中学校での友達が一生の友達になることも多いです。この学年の1年時の目標は「友愛～認め合い～」自分と友達との関係を見直しながら、中学校3年間で素敵な友情を育ててもらいたいです。

<到達度テストについて>

1月26日(木)・27日(金)は3年生の私立高校I期入試の日です。ここから本格的な高校入試のスタートです。今、3年生は目標の高校に進学できるように、勉強や面接練習を一生懸命頑張っています。この3年生を学校全体で応援していきましょう。そして、1年生のみなさんも、2年後には自分が迎えることをイメージして、今の生活を1日1日大切にしていきましょう。

さて、1月26日(木)に1年生は初めての「到達度テスト」を予定しています。このテストは、中学校に入学してから今までに学習した内容をどの程度理解し、身に付けているかを試すものです。定期考査や課題テストより範囲が広く、応用力が必要な問題も出題されます。2学期末に配布してある範囲表を参考にして、毎日こつこつとテストに向けて取り組んでいきましょう。

<1月の予定>

日	曜	行事	日	曜	行事
1	日	元日	16	月	
2	月	振替休日	17	火	地域連携環境整備
3	火		18	水	
4	水		19	木	
5	木		20	金	
6	金		21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	
9	月	成人の日	24	火	
10	火	3学期始業式 課題テスト 生徒会の日	25	水	
		地域連携あいさつ運動	26	木	1・2年到達度テスト 3年私立I期入試
11	水	3年面接練習(1・2年給食後下校)	27	金	3年私立I期入試
12	木		28	土	
13	金	3年学年末考査	29	日	
14	土		30	月	
15	日		31	火	

※状況によって、予定が変更になることも考えられます。ご理解よろしくお願いたします。

<2月の主な予定>

- 1日(水) 地域連携あいさつ運動 生徒会の日
- 8日(水) 3年公立特別入試(～9日(木))
- 10日(金) 新入生入学説明会
- 14日(火) 地域連携環境整備
- 16日(木) 2年立志式 1年参観日
- 20日(月) 3年私立II期入試
- 21日(火)～ 学年末考査前部活動停止



「さいこうび」

冬休みに、家族で広島県東広島市にある私の実家に帰省しました。お墓参りに行ったり、紅白を見たり、つきたてのお餅を食べたり、凧揚げをしたり、のんびりゆっくり過ごすことができました。私の息子の斗真も、1つ年上の従妹や祖父母に会えることを本当に楽しみにしていたので、朝から晩まで毎日楽しそうに遊んでいました。帰省中のある日、斗真が突然「最後尾」という言葉を発しました。その時は列になって並ぶような遊びはしていませんでしたし、3歳の斗真がそんな言葉知っているはずもないし、どういう意味だろう?と言葉の意味が最初はわからなかったのですが、本人に、「どういう意味?」と聴くと「最高に楽しい日だから、今日は最高日!」と満面の笑みで教えてくれました。このクラスで過ごせるのもあと3ヵ月。3学期もみんなで楽しみながら、「最高日」いっぱい学年にしていきたいなと改めて思った出来事でした。